

COMUNICACIÓN

Salesianos Cooperadores—Provincia Santiago el Mayor Hoja informativa— Octubre 2025



SUMARIO

- 2 Saludo Coordinadora provincial
- Saludo Delegada provincialSor María Troncatti
- **6** Asambleas sectoriales 2025–Vigo
- **7** Asambleas sectoriales 2025-León
- **8** Promesas en Vigo
- **9** Reconocimiento fidelidad en León
- **10** Buenas noches Octubre 2025

- **11** Medjugorje
- **14** CSJM
- 17 Vida de nuestros Centros

Asturias

León

Lugo

Santiago

Valladolid

•••

28 Próximo calendario

Saludo

María del Rosario Martínez Melón, Coordinadora provincial

Queridos hermanos:

¡Qué privilegio "CAMINAR JUNTOS" en este curso tan especial!

El Proyecto Trienal 2025-2028 nos invita a vivir con un corazón salesiano auténtico. Nuestro lema, "Con corazón salesiano: amor, alegría, servicio", resuena con fuerza en este Jubileo de la Esperanza, justo cuando el mundo necesita paz, consuelo y ternura. Y qué hermoso es hacerlo mientras preparamos con ilusión el 150 aniversario de nuestra Asociación, que celebraremos en 2026 con gratitud y entusiasmo.



Este curso 2025-2026 nos plantea un desafío hermoso: vivir el amor como centro de nuestra vocación, pasar de las palabras a los hechos. Don Bosco lo expresó con claridad: "No basta amar a los jóvenes; es necesario que ellos se sientan amados". Ese amor se hace visible en los pequeños gestos: una escucha paciente, una sonrisa a tiempo, una palabra que anima el corazón. Eso es lo que realmente transforma.

Las actividades previstas para celebrar el 150 aniversario de nuestra querida Asociación de Salesianos Cooperadores serán momentos privilegiados de VIDA ASOCIATIVA y de FAMILIA SALESIANA: desde las Buenas Noches online y las celebraciones en nuestros centros locales, hasta la celebración en el marco de la Asamblea Provincial en la Santa Iglesia Catedral de León, y el concierto de Nico Montero.

Sigamos siendo **fermento de esperanza**, viviendo con humildad, fortaleza y alegría. Juntos, hagamos realidad el sueño de Don Bosco.



Saludo

Paquita Castañera FMA, Delegada provincial

Comenzamos un nuevo curso, en mi caso con nuevas actividades. Quiero

compartir con vosotros los objetivos e ilusiones de las FMA en sus obras y acciones pastorales.

Durante dos años una palabra resuena en todas nuestras casas y obras educativas.

El curso pasado y el actual es CONFÍA distinta imagen y palabra de Dios.

En el año escolar 2024-25 el símbolo del nudo quería transmitir seguridad, sintiendo la presencia de Jesús en nuestro caminar diario. La palabra de Dios es de Isaías "No temas, yo estoy contigo...no te inquietes" (Is. 41, 10.13).

En el curso actual, se puede ver en el cartel la imagen de alguien entregando unas llaves, es un gesto de confianza. La pregunta que lanza el cartel es ¿a quién dejarías las llaves de tu casa? ¿A quién dejarías las llaves de tu corazón?

Para entregar las llaves hay que confiar, tener fe, sentirse amado, acogido, valorado, respetado...





Confiar en el Señor y en María Auxiliadora nos ayudará a descubrir dentro de nosotros mismos la acción de Dios y transmitir a los demás la posibilidad de construir un mundo más humano, en paz, respeto, solidaridad, cuidado de la naturaleza... y hacerlo en estilo salesiano con alegría.

La palabra de Dios que acompaña el lema pastoral es del evangelio de Marcos, Jesús se encuentra con un jefe de la sinagoga, Jairo, el cual, le expresa que su hija está agonizando, y le solicita que la cure. De camino le comunican a Jairo que su hija ha muerto y Jesús lo oye y le dice a Jairo: No temas, basta que tengas fe.

A nosotros, nos dice lo mismo: Confía, basta que tengas fe. En las dificultades de cada día, en los momentos de dolor y sufrimiento, Él guía nuestra vida.

La confianza es algo natural y espontaneo en Don Bosco y Madre Mazzarello. Recordamos esa frase: Confía en María Auxiliadora y verás lo que son milagros.

Feliz inicio de curso.

Sor María Troncatti

Aprovecho esta oportunidad para insistir en el evento más importante de este mes, en el mundo salesiano.

Sin duda, ya conocéis a S. María Troncatti, (nace en Italia, Corteno Golgi 16 de febrero 1883; muere en Ecuador, Sucúa el 25 de agosto 1969) pero la proclamación de su santidad, el día 19 de octubre de 2025, es un acontecimiento grande, no solo para las FMA, sino para toda la familia salesiana; por eso le dedico este espacio.

Aunque es una mujer polifacética, desde el Consejo General han elegido tres características para presentar su santidad en la Iglesia: Madre, misionera, artesana de paz y reconciliación.

Madre: En la selva ecuatoriana la llamaban "madrecita". Salía al paso de las ne-

cesidades de todos. Era costumbre shuar, si daban a luz dos gemelos o mellizos, dejar morir a uno. Ella le decía a una madre: "Tú no lo quieres y yo no tengo hijos, regálamelo". Y acogía al recién nacido que estaba destinado a la muerte. Esto es realizar gestos sencillos y eficaces: acoger a niños y niñas no deseados, dar afecto, seguridad y serenidad. Y los sigue con buenos consejos durante toda la vida, ya casados, como se puede ver en las cartas.

Misionera: en la selva ecuatoriana desde 1922 a su muerte en 1969. Desde el comienzo, hizo de enfermera, cirujana, dentista, anestesista,... La llamaban "la médica de la selva". Educó a los jóvenes shuar en la fe y se alegró cuando empezaron a celebrarse las bodas con la libre elección de los esposos. Aleccionó también a las jóvenes colonas en la educación cristiana.

Agradecía a la congregación la formación como enfermera que había recibido en Italia, antes de irse a misiones, por la labor que podía realizar en la selva. Trabajó en distintas casas del norte de Italia como enfermera en los primeros años después de su profesión y, durante la Primera Guerra Mundial, asistió a los heridos en el Hospital Militar de Varezze, en Liguria, como enfermera de la Cruz Roja.

Escribía a su familia con frecuencia, pero no volvió a Italia nunca, por decisión propia.

Artesana de paz y reconciliación: Durante toda su estancia en la selva de Ecuador, trató de reconciliar y crear paz entre los colonos que se creían con derechos sobre las tierras y los shuar acostumbrados a vivir desde siempre en la selva.

Ya en el curso escolar 1926-27, dos chicas shuar estudiaron junto a las hijas de



Sor María Troncatti

los colonos. Al educarse juntos, conviviendo en la escuela, estaban convencidos (salesianos y FMA) de que iban a comprenderse mejor en el futuro.

Surgieron dificultades en 1969 (quemaron un edificio de la misión salesiana los colonos y los shuar querían vengarse). Ella ofreció su vida por la paz y convivencia entre ambos. El 25 de agosto de 1969, muere en el accidente de avión que se estrelló poco después de despegar, en el que iba a hacer ejercicios espirituales; solo falleció ella. Colonos y nativos sintieron que la "madrecita" les pedía que vivieran el perdón y tuvieran una convivencia pacífica.

Otras facetas que podemos citar: En la década de los 50 escribía anécdotas de misiones para la revista Juventud Misionera; se pueden leer en el libro que publica sus cartas.

Llama la atención la fuerte confianza en el Señor (una mirada al crucifijo me da la vida y el valor para trabajar); era su fortaleza en los momentos que se sentía vulnerable y falta de fuerzas para superar las dificultades. Tenía gran confianza en María Auxiliadora; les decía a los enfermos que era Ella quien los curaba.

Cabe resaltar la preparación que realiza junto a su comunidad de formación humana y cristiana a las jóvenes, en todos los sentidos, como madres de familia, como mujeres y como cristianas; cuando vuelven a sus tribus, las consideran "señoritas" por la educación que habían recibido en la misión.

En el ámbito de sanidad, además de la construcción del hospital, prepara a las jóvenes para que sean en sus poblados de la selva enfermeras que curen heridas y enfermedades en pequeños ambulatorios.

Se enfrenta a los peligros de la selva, tanto de animales, de inundaciones de

los ríos, de tribus hostiles; en cierta ocasión, el jíbaro que la acompañaba dijo, a otros jíbaros de tribu distinta a la suya, que estaban dispuestos a matarla: "No le hagáis daño, es la mujer que habla con Dios". Y la escoltaron con reverencia a su destino.

Pido a sor María Troncatti que nos ayude a vivir esa relación con Dios fuerte, que nos dé serenidad y paz, incluso en las dificultades de la vida, como lo vivió ella.

En www.mariatroncatti.org y en la web de inspectoría de Ecuador, de las FMA, se encuentra mucha información y material sobre su vida y su labor apostólica.



Asambleas Sectoriales 2025 Vigo

Consejo provincial

El pasado 4 de octubre se celebró en Vigo (Colegio María Auxiliadora) la Asamblea Sectorial de la Provincia Santiago el Mayor. Tuvo una buena asistencia quedando representados casi todos los centros de Galicia, en total 45 asistentes.

A las 10:00 un poco pasadas, se presentó la programación provincial, lo hizo su Coordinadora, después de una preciosa oración, preparada por Mauri, nuestro Delegado. Se dio a conocer también, al nuevo Consejo Provincial, que estaba prácticamente al completo.



Trabajamos en grupos y en las conclusiones de ese trabajo se realzaron opiniones y sugerencias que se tendrán en cuenta en próximas programaciones, incluso en otras se está trabajando ya. Fueron mas de dos horas de escucha y trabajo, que a nadie dejó indiferente.

Hubo un descanso y a continuación nos trasladamos al santuario de María Auxiliadora en el que presidió la Eucaristía Samuel Segura, como Vicario de la Provincia, concelebrando 13 SDB, con él. Fue una Eucaristía emotiva, puesto que había promesas y una firma de fusión de los dos Centros de Vigo San Roque y Maria Auxiliadora, se firmó la fusión y el primero quedó integrado en el segundo.

Posteriormente y sin salir del colegio compartimos mesa, mas de 60 personas, en una comida muy agradable y bien organizada. Para concluir a las 16:00 horas aproximadamente. Agradecer el trabajo y la dedicación del Centro Local María Auxiliadora que, como es normal en ellos, lo hicieron muy bien, resultando una Asamblea fraternal y muy salesiana. Gracias.



Asambleas Sectoriales 2025 León

Consejo provincial

Después de la Asamblea de Vigo el día 4 celebramos la de León, el 5 de octubre, para el resto de la Provincia Santiago el Mayor. (Asturias, Valladolid, Palencia y León).

El esquema fue idéntico al de Vigo, En el trabajo de grupos, volvieron a salir ideas y propuestas, algunas nuevas y otras ya comentadas. Incluso algún añadido al calendario propuesto por un hermano de Asturias. Los asistentes a esta Asam-



blea que se llevó a cabo en la Casa Santiago el Mayor, fue de 30 personas.

La Eucaristía que cerró la Asamblea fue presidida por Mauri, con esa varita mágica que tiene para tocar el corazón de los presentes. Fue una celebración mas familiar que la de Vigo, la compartimos con los residentes en la Casa Santiago el Mayor, que siempre agradecen la visita y la oración. En emotividad no se quedó atrás, puesto que no hubo promesas, pero si la imposición del pin de oro a una hermana de León.

A las 14:00 horas pasamos al comedor, para seguir compartiendo mesa con los mayores de esta Casa Salesiana de Salud. Fue una buena comida, que aprovechando que era San Froilán fiesta local, se siguieron las tradiciones de

comer chorizo y morcilla leoneses y rosquillas de San Froilán. Al final incluso hubo oportunidad de cantar antes de la despedida. Gracias a la dirección y administración de la Casa Santiago el Mayor que, aunque ha cambiado de manos, lo siguen haciendo con el mismo mimo hacia nosotros.



Promesas en Vigo

Siempre la celebración de la promesa de un aspirante es un motivo de júbilo para la Asociación. Pero si es por partida triple, como así ocurrió en Vigo este pasado 4 de octubre, la alegría se multiplica.

Aprovechando el marco de la Asamblea Sectorial y en una bonita y emotiva celebración. María Mercedes Rodríguez González, María Teresa Iglesias Piñeiro y Francisco Cuesta Canalejo tomaron la decisión y así lo manifestaron, de prometer compromiso, fidelidad, trabajo, profundad y colaboración, casi nada. Los SS.CC. que asistimos a una promesa, la renovamos



y recordamos las mariposillas de amor que se sienten en el estómago, la emoción aflora y es difícil contenerla.

Se les veía felices, emocionados, agradecidos y con ganas de ponerse en acción.

Estamos todos de enhorabuena y felices de estas nuevas promesas, gracias

por vuestro compromiso y tened en cuenta que D. Bosco os ha acogido en esta nuestra querida



Reconocimiento fidelidad en León

En el marco de la Asamblea Sectorial de León el pasado 5 de octubre se procedió en la Eucaristía al reconocimiento por su fidelidad y entrega a María del Carmen Carbajo Soto a la que conocemos todos por CUQUI.

La capilla de la Casa de salud salesiana Santiago el Mayor, se engalanó de personas de hermanos del Centro de León, de residentes, de reconocimiento y de gratitud hacia Cuqui que, en algún momento, cuando fue abrazada, después de imponerla la insignia de oro por su hermana de centro y Coordina-



dora Provincial Charo Martínez, se la saltaron las lágrimas, como a más de uno de los que veíamos la escena de un abrazo largo y sentido.

Por parte de sus hermanos de Centro se agradeció su aportación a la Asociación con una placa grabada con su nombre y el reconocimiento por esa pertenencia tan prolongada a la Asociación. Ella muy agradecida y emocionada, no paraba de decir "no merezco tanto"

Una gran celebración para una gran persona y en un gran día.



Buenas noches Octubre 2025

El pasado jueves día 9 de octubre, comenzamos en la Provincia Santiago El Mayor, con la presentación de las primeras BUENAS NOCHES de una serie que durará hasta el mes de abril. Todos los días 9, 22:00 horas de cada mes tendremos unas buenas noches que presentará alquien de la Familia Salesiana.

Esta primera le correspondió a la Provincial de las FMA. Charo Ten. Estábamos en hora cuando nos conectamos entre 70 y 80 hermanos para disfrutar de lo que exponía Charo, sobre la vida de Sor María Troncatti, a la que se canoniza el día 19 de octubre en Roma y se hace por su dedicación a los pobres. Siempre defendió la dignidad de la persona, diciendo que debe estar presente en todo momento, no es algo que se pueda dejar para mañana. También fue una defensora de los derechos humanos. Madre misionera, artesana de Paz y reconciliación, así se la define con esa expresión que debería ser algo a tener en cuenta en nuestros días. Italiana, nació en Corteno Golgi. Profesó en 1908 y fue de misionera a la amazonia ecuatoriana con el pueblo shuar. Estuvo

allí mediando en conflictos, hasta que falleció en 1969 en un accidente aéreo. Su vida es de entrega constante hacia los demás y como bien explicó Charo, se la atribuye un milagro. Fueron minutos entrañables y estos y los siguientes Buenas Noches darán lustre a la celebración de los 150 años de la Asociación de SS.CC. Gracias.







Medjugorje: Donde el Corazón Encuentra la Paz

Charo Martinez, SSCC

Cuando Rocío, de la Provincia de María Auxiliadora, me invitó a la peregrinación a Medjugorje durante las Jornadas de Espiritualidad de la Familia Salesiana en Turín, en enero, dudé. Si que había oído hablar de ese lugar; mi párroco regresa, cada año que va, con los ojos brillantes, contando cosas que no parecen muy reales, la verdad, pero yo, escéptica que soy, no lo veía claro. Me apunté casi al cerrar el plazo. Había visitado Fátima y Lourdes, con apariciones reconocidas por la Iglesia, pero Medjugorje... ¿y si era un engaño? Finalmente, me decidí por la experiencia y la oportunidad de conocer a hermanos de otras provincias.

En el aeropuerto nos reunimos 31 peregrinos de Sevilla, Córdoba, Granada, Tenerife, Madrid, Alicante y yo, de León. Éramos distintos, pero unidos por la fe y el carisma salesiano, caminando juntos.

La peregrinación comenzó en Dubrovnik, la "perla del Adriático". Sus calles empedradas, donde se rodaron escenas de "Juego de Tro-

nos", parecían sacadas de un cuento. Allí empezamos a conocernos, a compartir motivos y expectativas. Fue como si Dubrovnik nos preparara para algo

más grande: un viaje que abriría nuestro corazón.

El domingo por la tarde, antes de llegar a Medjugorje, celebramos la Eucaristía en la capilla de las Hermanas Franciscanas, que nos acogieron con cariño.

Cuando José Luis, mi párroco, me hablaba de Merjugorje, entre otras cosas, hablaba de los montes, el monte Podbrdo (de las apariciones) y el monte Križevac (de la Cruz), yo no era capaz de imaginarlos, pensaba que era una senda, un camino para llegar a ver





Medjugorje: Donde el Corazón Encuentra la Paz

algo, como cuando vas a hacer una ruta de senderismo o similar. El primer día, tocaba subir al monte de las Apariciones, creí tener una idea con lo que él me había dicho, pero ¡nada que ver! ¡solo veía piedras!, y no unas piedras cualesquiera, pedruscos de todo tipo y tamaño... la primera idea que se me vino a la cabeza, yo no puedo subir por ahí... pero... subí, subimos rezando el rosario todo el grupo junto, no fue tan difícil como pensaba, y gracias que lo hice, porque al ver la imagen de la Virgen, y la cruz que están allí arriba, y la devoción de tanta gente estábamos allí, me emocioné, yo creo que a todos nos pasó... Al llegar arriba, ante la estatua de la Virgen, Reina de la Paz, se me pasó el cansancio. Pusimos allí nuestras intenciones, las vuestras, las de todos... aunque tengo que decir que lo peor, al menos para mí, fue la bajada...;! ufffii y este era el monte "fácil".

Esa tarde, tras la Eucaristía, paseamos por Medjugorje. Nunca había visto tantas colas para confesarse, con confesionarios en todos los idiomas.

Luego, participamos en la oración de sanación en la explanada de la iglesia de Santiago. Regresamos al hotel cansados, pero con el corazón lleno.

En el ecuador de nuestra peregrinación, conocimos a Ivanka Ivanković, una de las videntes. Sus palabras, sencillas tenían una fuerza que te llegaba al fondo. Nos habló de su encuentro con la Virgen, de esas apariciones diarias entre

1981 y 1985, de los momentos íntimos que aún vive cada 25 de junio. Contó cómo María le confió rezar por las familias, pero, sobre todo, nos transmitió un mensaje claro: la Virgen nos pide oración, paz, confianza en su amor. No es un mensaje complicado, y quizá por eso cala tan hondo. Su mirada brillante, su rostro lleno de paz, y sus palabras de ¿Por qué a mí? me llegaron muy dentro, todavía lo recuerdo como si estuviese allí.

Luego, Patrick y Nancy, un matrimonio convertido, nos contaron





Medjugorje: Donde el Corazón Encuentra la Paz

cómo dejaron lo material para abrirse a Dios. Su mensaje: no basta con que Jesús pase por tu vida; hay que invitarlo a entrar. Por la tarde estuvimos en la Eucaristía, en la explanada detrás de la Iglesia de Santiago, con una adoración al Santísimo al final, esta adoración duró una hora, pero a mí me pareció que solo fueron cinco minutos, nunca había estado tan a gusto, podría haberme quedado allí en Su Presencia muchas horas más.

El cuarto día tocaba subir al monte de la Cruz, después de la subida al monte de las apariciones había tomado la decisión de no subir de quedarme abajo, se iba a subir rezando un Vía Crucis, y me dije, bueno, subo hasta la primera estación, luego hasta la segunda... y cuando llegue a la décimo primera, donde la cuesta era más inclinada, ya no tenía sentido volver atrás, había que llegar hasta el final. El Vía Crucis, cada estación, nos hablaba de caídas, de cansancio, de limitaciones. Pero también de manos amigas, de palmadas en la espalda, de abrazos que te levantan cuando





no puedes más. Todo eso pude verlo y sentirlo durante la bajada, gracias a nuestros "cirineos", al mío especialmente, ¡GRACIAS JAVI!

Esa tarde visitamos la Comunidad del Cenáculo, donde jóvenes con problemas encuentran sanación. Allí, con ellos, tuvimos nuestra eucaristía del día.

Medjugorje no es solo un lugar. No sé si son las apariciones, la Virgen, la fe de los miles que llegan aquí o todo junto. Pero algo hay. Se cuentan por miles los milagros físicos que allí se han producido, pero son muchas más las conversiones. Regresé con ganas de confiar más y vivir como hija de Dios. A María, Reina de la Paz, le pedí encontrar serenidad en lo cotidiano y otra cosa que, algún día os contaré (creo que la Virgen está obrando el milagro), porque Medjugorje es el regalo de María, que envuelve el corazón en una paz que solo Dios puede dar.



Xóan González, Consejero provincial de CSJM

Apenas llevo cuatro meses como consejero (tras sólo poco más de año y medio como salesiano cooperador) y ya he aprendido muchas cosas nuevas sobre nuestra Asociación. He aprendido que CSJM no es una ONGD que dependa de los Salesianos Cooperadores sino que en España los Salesianos Cooperadores estamos registrados como ONGD: son una única realidad y en su ADN se encuentra su identidad de compromiso misionero y solidario.

"Cooperación Salesiana para los Jóvenes del Mundo" nació en 1969 como una apuesta de los Salesianos Cooperadores por tratar de visibilizar su actividad apostólica y soli-



daria al intentar llegar a ámbitos diferentes a los que no se alcanzase fácilmente desde los demás ambientes salesianos. Para ello, financia proyectos asistenciales y de formación y desarrollo para jóvenes en situación de vulnerabilidad y con algunos requisitos diferenciales:

- 1. Los destinatarios han de ser niños y jóvenes
- 2. Han de ser proyectos relacionados con algún ámbito o grupo de la familia salesiana
- 3. Han de ubicarse en países clasificados dentro del Índice de Desarrollo Humano (I.D.H.)
- La aportación máxima es de 20000 € que se asignan al que se determine como "proyecto estrella" por su significatividad.
- 5. Se intenta cambiar cada año de continente, así en 2024 se eligió un proyecto en Benín como el destinatario de todo nuestro esfuerzo solidario... el año anterior había sido Venezuela.



Proyecto propuesto por nuestra provincia en Angola en la convocatoria de 2024

Las aportaciones rondan los 100.000 € con los que, además del "proyecto estrella" se alcanza a financiar otros proyectos interesantes.

Próximamente la Consulta regional determinará cuáles serán los proyectos de la actual convocatoria 2025 (finalizada el 30 de septiembre) que habrán de ser financiados por nuestra entidad.

CSJM



Desde nuestra provincia "Santiago el Mayor" hemos presentado, para esta convocatoria de 2025, un proyecto de adecentamiento de una cocina, dotándola de equipación y menaje, para hacer frente a las necesidades nutricionales de un grupo de jóvenes de la obra salesiana de Zárate, pertenecientes a la Inspectoría "Beato Ceferino Namuncurá" en Argentina Sur.



Uno de los proyectos financiables lleva por título "Alimentación saludable para una mejor educación" y se desarrollará en Zárate (Argentina



Convocatoria de 2024: proyectos implementados durante el presente año 2025



Colabora Sensibiliza Promueve



¿Cómo ayudar?

- Realizando en los centros locales actividades solidarias (bingo solidario, sorteos, rifas,...)
 cuyos fondos se dediquen al proyecto dando también visibilidad a la acción del proyecto.
- Dando visibilidad a nivel local a la ONG y a los proyectos que presentamos.
- Si es posible donando parte de nuestro presupuesto de Centro, dedicando una partida al proyecto.

¿Cómo donar a CSJM (ONGD Asociación de Salesianos cooperadores)?

- Domiciliaciones permanentes. La opción más eficaz para garantizar un apoyo constante (Ver formulario).
- Por transferencia bancaria a: Salesianos Cooperadores. ES91 0049 1805 4027 1016 4809, Banco Santander.
- Por BIZUM: Código 05175 en BIZUM.



Formulario para donaciones

PUEDES DEDUCIRTE* EN TU DECLARACIÓN IRPF...

- Un 80 % de los primeros 250 € donados
- Un 40 % o un 45%** sobre la cantidad que supere los 250 €
- * Límite de donaciones deducible: 10% de la base liquidable
- **Siempre que en los dos años anteriores se haya realizado una donación de al menos el mismo importe a la misma entidad



Para saber más sobre CSJM www.cooperadores.org



Asturias

Iván J. Román Busto, SSCC

Amor, Alegría y Servicio: Ser, más que hacer

Comienza un nuevo curso para los Salesianos Cooperadores del Centro Local de Asturias, lleno de proyectos e ilusión, guiados por tres palabras que el Proyecto Provincial nos invita a cuidar durante los próximos años: Amor, Alegría y Servicio. Pero este camino no consiste solo en hacer, sino sobre todo en ser: ser presencia, ser testimonio, ser amor en lo cotidiano.

Durante el verano, nuestro Centro Local ha seguido vivo y activo. Unos han ofrecido su tiempo en la parroquia, en encuentros y convivencias juveniles, con el jubileo de



protagonista, o compartiendo fe y esperanza en momentos tan sencillos como la celebración del Carmen. Otros, colaborando con asociaciones del

ámbito del TEA, llevando la ternura y el espíritu salesiano allí donde más se necesita. Pero sobre todo, desde la vocación familiar, nuestra primera vocación, hemos crecido en el calor de nuestras familias con nuestros padres y madres, hijos, nietos y ahijados. Muchos han hecho del acompañamiento a sus familiares enfermos, el objeto de su testimonio de fe, de su compromiso con la vida.

También ha habido espacio para la amistad y la oración, para visitar Covadonga, disfrutar de momentos fraternos y mantener vivos los "Buenos Días salesianos", recordando en la oración a los amigos y hermanos de camino.

Así, entre lo extraordinario y lo cotidiano, entre la acción y el silencio, seguimos aprendiendo a vivir nuestra vocación: amando, alegrándonos y sirviendo. Porque el verdadero compromiso salesiano no está solo en lo que hacemos, sino en lo que somos cada día, allí donde Dios nos invita a estar.



León

Emilio J. Rodríguez, SSCC

Excursión a Fermoselle visitando a



16/07/25

Toma de posesión de Lolo como director de la Casa "Santiago el Mayor"



León

31/07/25 Salida campera Vegacervera



13/07/25
Concierto "Pulso y pua" Astudillo

20/09/25

Celebración primera reunión curso 2025-2026



León

26/09/2025

Convivencia Comunidad educativa Centro Don Bosco



Lugo

Mónica Ferrero, SSCC

Desde el centro local de Lugo participamos en el verano salesiano, Miguel y Mónica, dos miembros de nuestro grupo, asistieron a finales de julio al campamento de ADOS en Cambados a dar unas Buenas Noches.

Fueron unas Buenas Noches muy especiales en ese entorno, tan maravilloso, de la Casa de Cambados, donde les presentaron la Asociación de Salesianos Cooperadores.

Lo que eran y después ya les hablaron del centro local de Lugo, miembros, cuando nos reunimos, que hacemos en las reuniones

Y ya en octubre tuvimos nuestra primera reunión donde participamos 9 miembros y nuestro delegado Ángel Corcero.

Tuvimos un momento de oración, comentamos lo tratado en la Asamblea sectorial el 4 de octubre en Vigo donde participamos 4 miembros, presentamos la programación de este curso, y marcamos todas las fechas de nuestras reuniones del curso 25-26.

Hicimos especial insistencia en todas las actividades que tenemos este curso de celebración del 150 aniversario de nuestra Asociación de Salesianos Cooperadores (Buenas Noches, Webinar, Asamblea de Junio...)

Nuestra siguiente reunión será el próximo mes de noviembre.





Santiago

Montse Nolasco, SSCC





Saludos a todos desde el Centro

Local de Santiago de Compostela. Comenzamos un nuevo curso con energía e ilusión, nada más y nada menos que con reuniones de programación y renovación del Consejo Local. Los días 27 de septiembre y 11 de octubre nos reunimos en el Centro Don Bosco para reflexionar y programar lo que queremos que sea nuestro caminar en este curso. Mónica y Curro prepararon el material de trabajo, y ¡se nota que se ha pensado y reflexionado sobre la mejor manera de adaptar los proyectos regional y provincial a nuestra realidad!





Santiago

Nuestra Adriana forma parte del Consejo Provincial, así que la hemos liberado de sus responsabilidades como administradora local y renovamos la mitad de nuestro consejo: aquí los podéis ver en la foto muy guapos. ¡Gracias a todos por aceptar esta responsabilidad!



Consejo local de Santiago de Compostela curso 25-26.

De izquierda a derecha Eugenio González, delegado. José Alberto Fernández, vocal de formación. Mar García, coordinadora. Carlos Rivas, secretario.

Curro Jiménez, administrador

Para terminar de contaros novedades solo dos apuntes: el día 4 de octubre nos hicimos presentes en la sectorial de Vigo para escuchar al Consejo Provincial y acompañar a nuestros nuevos hermanos en el día de sus Promesas. Y no os olvidéis que, a través de José Alberto, los Salesianos Cooperadores de Santiago formamos parte de esta iniciativa, así que no podíamos faltar. Aquí tenéis el cartel y el enlace con toda la información:

https://laicosarchicompostela.com/un-encontro-moi-proveitoso/. Si queréis más información de todo esto y mucho más, recordad que también po-



Valladolid

Luis Martín, SSCC

Hemos vivido un intenso curso 2024 - 2025.

En primer lugar desde el punto de vista personal (familia, trabajo, etc.). Y también como renovado grupo de salesianos cooperadores de Valladolid,

después de las 5 últimas promesas que tuvieron lugar el 17 de mayo del año pasado.

Nos hemos ido reuniendo al menos una vez al mes, y participando en numerosos momentos de la vida de la casa salesiana de Valladolid. En esta sencilla crónica queremos destacar solo algunos momentos más significativos de este curso.

TAPA SOLIDARIA

En el primer trimestre lanzamos una nueva iniciativa solidaria, uniendo lo gastronómico y lo solidario: el 17 de noviembre, después de la eucaristía dominical, tuvo lugar la primera tapa solidaria en la que, como su propio nombre indica, ofrecíamos bebidas acompañadas de variadas tapas elaboradas y servidas por los miembros del grupo de salesianos cooperadores.

Hubo una gran acogida por parte de la comunidad parroquial, de la obra salesiana y de personas que directamente se sumaron al evento. Disfrutamos de

un bonito encuentro informal en el que se sensibilizó sobre la tarea de los salesianos en Angola y se sacaron más de 400 € para el proyecto "Crecer con salud", de promoción de la salud materno-infantil en la provincia de Moxico (Angola), que cuenta con el apoyo de la ONGD de los salesianos cooperadores, CSJM.

DÍA DEL CARISMA

En el segundo trimestre, dentro del marco del Triduo de Don Bosco, asumimos la preparación y dinami-





En favor del proyecto:

"Crecer con salud"
Promoción de la salud
materno-infantil
en la provincia
de Moxico,
ANGOLA

SALESIANOS
Companiatore



Valladolid

zación del día del carisma, el 29 de enero. Consistió en una formación en torno al Aguinaldo del Rector Mayor y al Jubileo de la esperanza, con una dinámica participativa y activa que envolvió a las numerosas personas de los diversos ambientes de la casa salesiana que acudieron esa tarde a la Sala Don Rosco

Además del buen ambiente, cabe destacar la riqueza intergeneracional que se da en este tipo de encuentros.



HOMENAJE A LOS SALESIANOS COOPERADORES VETERANOS

El 23 de marzo, en el marco de la eucaristía dominical, realizamos el homenaje a nuestros salesianos cooperadores más veteranos del grupo local de Valladolid. Hay que destacar este momento del curso, ya que se trata de un reconocimiento a más de 30 o 40 años de vocación. Este testimonio de fideli-



dad nos anima a mirar al futuro con mayor esperanza. En la última Comunicación de la Provincia aparece un bonito artículo sobre este día.

ENCUENTRO LOCAL – ELECCIÓN DEL NUEVO PAPA

El 8 de mayo por la tarde, nos juntamos en casa de Lorena y Luis para celebrar como grupo de SSCC el bautizo de su hija Vega, que había tenido lugar unos días antes. Podríamos destacar 2 aspectos:

- En primer lugar, que logramos estar todos los que participamos habitualmente de la vida del grupo, disfrutando de un rato de reunión y de merienda en un ambiente cercano y familiar.
- En segundo lugar, pudimos vivir en tiempo real el momento de elección del nuevo Papa, León XIV: un bonito modo de sentirnos todos y como grupo, Iglesia universal.

Valladolid

CELEBRACIÓN FINAL JUNTO CON LA COMUNIDAD SALESIANA

Como colofón del curso, el 19 de junio por la tarde, celebramos una eucaristía de acción de gracias, junto con la comunidad de SDB. Y, a continuación, compartimos una merienda-cena con una breve sobremesa salesiana.

Como decía al principio, ésta es una sencilla presentación de lo más destacado del curso. Lo realmente importante es la riqueza de lo cotidiano que vivimos en nuestras reuniones de Consejo local y de grupo local de SSCC, así como en las comunicaciones interpersonales entre nosotros, donde compartimos vida (alegrías y dificultades) y una vocación común.





...

Lo que tú quieras Señor, como tú quieras, debe sucederme,

como tú quieras, debe sucederme, y como tú quieras, así quiero caminar, ayúdame sólo a comprender tu voluntad. Señor,

cuando tú quieras, entonces es el momento, y cuando tú quieras, estoy preparado, hoy y en toda la eternidad. Señor,

lo que tú quieras, eso lo acepto, y lo que tú quieras, es para mí ganancia, basta con que yo sea tuyo. Señor,

porque tú lo quieres, por eso es bueno, y porque tú lo quieres, por eso tengo valor, mi corazón descansa en tus manos. Beato Rupert Meyer, SJ









Despedida de Mari Cruz Vigo-Candeán 21 de Agosto de 2025





Coruña-Don Bosco
Primera reunión curso 2025-26

Ourense

Primera reunión curso 2025-26

Próximo calendario

Octubre 2025

19 Canonización Sor María Trocantti

Noviembre 2025

- 5 Consejo provincial En linea
- 8 Consulta regional Madrid
- 9 Webinar mundial 150 aniversario En línea 14:00
- 9 Buenas noches En línea 22:00
- 11 150 aniversario PRIMERA EXPEDICIÓN MISIONERA SALESIANA
- 18 Reunión Coordinadores locales y Consejo provincial En línea
- 29 Corazones arremangados "Bienvenidos los humildes En línea

Diciembre 2025

- 3 Consejo provincial En linea
- 9 Buenas noches En línea 22:00
- 21 Webinar mundial 150 aniversario En línea 14:00

